
BALADES 
CITOYENNES

Dessinons 
le Chevilly
-Larue 
de demain !

Bien vivre ensemble

Une nouvelle fois, nous 
avons partagé un moment 
intéressant et constructif 
avec les habitants du 
quartier de La Guinet lors 
de cette balade citoyenne. 
Nous avons abordé 
des sujets du quotidien 
auxquels il nous faut 
apporter des réponses 
et des solutions durables. 
Nous y travaillons avec les 
services municipaux et 
le territoire, le Grand Orly 
Seine Bièvre. Je retiens avec 
joie et fierté le fait que les 
habitants que nous avons 
rencontrés sont heureux de 
vivre à Chevilly-Larue qu’ils 
apprécient pour son côté 
calme et convivial.
Les balades ont repris à la 
rentrée avec notamment 
un rendez-vous dédié au 
projet du centre historique 
et du futur parc. À très vite 
donc pour de nouveaux 
moments d’échange !

Stéphanie Daumin, 
Maire de Chevilly-Larue

28 juin 2023 :   
promenons-nous à La Guinet
C’est après une belle journée ensoleillée que la Municipalité a proposé 
aux habitants du quartier de La Guinet de se retrouver pour la dernière 
balade citoyenne avant l’été. Une dizaine d’habitants ont répondu 
présents et ont donc rejoint Stéphanie Daumin et d’autres élus du 

conseil municipal 
(Barbara Lorand-
Pierre, Nora Lamraoui-
Boudon Renaud Roux, 
Philippe Komorowski, 
Jean-Roch Cognet, 
Noélise Odonnat, 
Michel Jolivet, Hadi 
Issahnane et Paule 
Aboudaram).
Au départ du parvis 
de l’école Pierre 
et Marie Curie, la 
balade a mené les 
participants, entre 

autres, vers les rues George Sand, Georges Brassens, la place du 
Maréchal de Lattre de Tassigny, Henri Dunant. Elle a été l’occasion de 
partager les points de vue lors d’échanges ouverts, directs et dans la 
bonne humeur.
Malgré les quelques difficultés évoquées (dépôts sauvages, incivilités, 
stationnement…), tous s’accordent à dire que leur quartier est calme 
et agréable, qu’il y fait bon vivre. Ce premier semestre de balades 
citoyennes s’achève donc sur un beau moment de partage.
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Retour 
sur...



LA BALADE   PAS À PAS
À améliorer

À améliorer

À améliorer

À améliorer

Conteneur à verre : ça déborde !
En longeant la rue du Lieutenant Le Coz, plusieurs baladeurs font 
part des problèmes récurrents concernant le conteneur à verre. Il 
est souvent plein, bien que collecté une fois par mois. Une discussion 
avec les élus s’engage pour essayer de trouver une solution comme 
d’inciter la population à jeter leurs déchets en verre plus régulièrement.  
Une tournée sera réalisée par les services du Grand Orly Seine Bièvre 
afin d’analyser le taux de remplissage des bacs à Chevilly-Larue et 
plus particulièrement sur le secteur.  
À noter, pour les différentes collectes, les habitants peuvent faire la 
demande de bacs supplémentaires auprès du territoire par téléphone 
au 01 78 18 22 23 ou par mail à  
dechets.secteurcentreouest@grandorlyseinebievre.fr.

La rue George Sand 
La rue George Sand séduit plusieurs participants à la balade, elle est 

qualifiée de calme et d’agréable et participe au sentiment général 
et partagé qu’il fait bon vivre dans le quartier et plus globalement à 

Chevilly-Larue.

Vitesse excessive  
rue du Lieutenant Le Coz
Un des participants souligne la vitesse 
excessive des automobilistes qui mettent en 
danger les piétons. Il est également noté que 
beaucoup de camions de livraison empruntent 
des rues qui ne sont pas adaptées pour leurs 
gabarits. Plusieurs pistes sont envisagées dont 
l’installation de panneaux ou de ralentisseurs 
pour rappeler la vitesse et la faire ralentir. Une 
étude par les services techniques doit être 
menée pour étudier toutes ces possibilités.

Pistes cyclables
Une des participantes apprécie les 

aménagements cyclables mis en place par 
la ville afin de faciliter les déplacements 
à vélo même si elle regrette l’incivilité de 

certains qui utilisent les pistes cyclables pour 
garer les voitures. La largeur des pistes est 

particulièrement appréciée.

Collecte des déchets verts
Plusieurs participants abordent la collecte 

des déchets verts mise en place au printemps 
2022. Ils trouvent que c’est une bonne chose 
qui facilite le quotidien. En effet, les déchets 
végétaux sont collectés tous les mardis de  
mi-mars à mi-décembre et le 2e mardi du 

mois en janvier et février dans les secteurs 
pavillonnaires.

Square Yên Bái
Au fil de la balade, un arrêt a été marqué au 

niveau du square Yên Bái. L’ensemble des 
participants trouvent que c’est un lieu agréable 

pour les familles et les enfants.  
Le square Yên Bái a été inauguré le 18 janvier 

2014 et ravi depuis petits et grands.

Stationnement en double file
En direction de la place de Lattre de Tassigny, 
les baladeurs sont passés par les rues Henri 
Dunant et George Sand. Le stationnement 
en double file des véhicules est soulevé. Une 
des participantes déplore que les véhicules 
stationnent jusque sur les pistes cyclables ou 
sur les trottoirs, empêchant les cyclistes mais 
aussi les piétons et les poussettes de circuler 
en sécurité sur les trottoirs. La police municipale 
intervient quotidiennement dans ce secteur afin 
de sensibiliser et verbaliser si nécessaire. 

Dépôts sauvages
En quittant la place du Maréchal de Lattre de Tassigny, le 
groupe de baladeurs rejoint l’avenue Georges Brassens.  
Un riverain évoque le sujet des encombrants sauvages.  
La collecte des encombrants est réalisée tous les 15 
jours pour les collectifs et sur rendez-vous pour les 
pavillons (01 78 18 22 23 – dechets.secteurcentreouest@
grandorlyseinebievre.fr). Les dépôts constatés sont 
ramassés dès que possible par les équipes du service 
voirie-propreté mais il est indispensable de respecter les 
consignes de collectes pour bien vivre ensemble. Toutes 
les infos sur les collectes :  
grandorlyseinebievre.fr/au-quotidien/gestion-des-dechets

J’aime

J’aime

J’aime

J’aime

constats et propositions 
issus de la balade

Une question, une idée, une suggestion :
 endirect@ville-chevilly-larue.fr



VOUS L’AVEZ DIT !
Thierry 

C’est la troisième fois que je participe à ces balades. On aime bien faire 
le point sur le quartier : ce qui fonctionne, ce qui fonctionne moins bien. 
C’est l’occasion de rencontrer les élus car ce sont eux qui se déplacent 
jusqu’à nous. Grâce aux formulaires remis en début de parcours, on 
peut indiquer des points précis de vigilance. L’année prochaine cela 
fera 30 ans que nous habitons ce quartier et forcément nous y sommes 
attachés. Ces balades sont un bon exercice pour en savoir plus sur 
la ville. En lisant le journal municipal et en étant abonné au compte 
Facebook je suis de près l’actualité de la commune.

Ghislaine

J’ai emménagé à Chevilly Larue en 1990. C’est la première balade à 
laquelle je participe. C’est fidèle à ce que je m’imaginais : si on observe 
un point à améliorer, on peut échanger directement avec les élus. C’est 
un moment privilégié de démocratie que je trouve important. Lorsque 
l’on a des questions à poser c’est le moment idéal car on a le temps et 
on a des réponses à des questionnements concrets. Ça pourrait être 
intéressant d’aller dans d’autres quartiers. En tant que bénévole à Sol Epi 
par exemple j’aimerais participer à une balade au sein des Sorbiers car 
c’est un quartier qui m’est cher. 

Abdel-Kader 

J’habite place de Lattre de Tassigny et c’est la première balade à 
laquelle je participe car d’habitude je rentre trop tard. J’habite le quartier 
depuis 1998 et comme partout, le quartier a beaucoup changé. J’ai 
observé un point de vigilance : la circulation et le stationnement dans 
le quartier. De gros camions de livraison empruntent des rues qui ne 
sont pas faites pour eux. Des véhicules se garent mal, débordent sur 
le trottoir, empêchant ainsi les poussettes de passer. Alors que de 
nombreuses places sont disponibles sur la RD7. J’ai pu donc en faire part 
lors de la balade et j’ai apprécié discuter librement avec les élus. 
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